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酒后代驾咨询多选择少
7月3日晚，记者沿着长江西路从五里墩

往西至大铺头进行了走访，沿线多家酒店和娱

乐场所门前几乎都停满了轿车。“现在客人来

吃饭，一般都会咨询有没有代驾服务。”位于西

七里塘一家酒店的大堂经理说，顾客喝过酒后

若要驾车，服务员首先会前去提醒让其朋友代

驾，或建议将车先停在车库，然后帮其打车。

“跟以前不同的是，询问的人明显多了起来。”

不过该经理也表示，虽然问的人不少，但是一

般很少有人最终选择代驾服务，自己打电话找

人开车的占多数。

那么哪些人会选择代驾呢？记者通过

调查发现，一般是机关事业单位的人员选择

代驾，还有一部分是白领上班族。“选择代驾

业务的，主要集中在一些单位的中层、社会

地位较高的群体。”合肥吉安代驾服务中心

的李音君分析说，尤其是酒驾处罚力度加大

之后，这一群体的代驾需求多了起来。

或打车、或找朋友帮忙，找酒后代驾很少

代驾何时“叫好又叫座”？
“醉驾入刑”正式实施已两个多月，省城酒后代驾市场情况啥

样？近日记者对此进行了走访调查。“代驾本身很好，但是目前我

总感觉合肥的代驾不是很规范，因此,我宁愿坐出租车也不愿意找

代驾。”调查时很多车主都表示：目前合肥代驾的收费标准过高，而

且代驾的服务人员素质良莠不齐。他们最迫切的希望就是，相关

部门能够尽快将代驾行业规范发展起来，成为真正利民的好事。
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代驾司机九成是兼职
记者采访中了解到，专职代驾司机的数

量极少，超过90%的司机都是兼职。“白天是

单位的司机，到了晚上就是代驾员了。”做兼

职不到3个月的施新富介绍说：“代驾员绝

大多数是在单位给领导开车的，我们这样的

人，上班时间都很有规律，到了晚上没什么

事情，就会选择兼职，当然找老本行干是最

合适不过了。”

不过除了这些兼职司机外，在一些正

规的代驾公司，也会有专职的代驾司机。

“当时看到有招聘代驾员信息，加上自己平

时很爱车，所以就应聘当上了专职代驾

员。”专门从事这行三年时间的吴光年说，

当时想法很简单，就是找份工作。如今已

是服务队队长的他表示：“不过现在收入还

挺好，虽然目前市场还不是很好，很多人对

接受这一服务还存在顾虑，但是相信不久

之后这种叫好不叫座的现象将不存在。”

“收费高，宁愿打车也不要代驾”
“收费标准太高了，我宁愿打车也不

会选择代驾服务。”私家车主吴先生对记

者说。其实和吴先生有一样想法的人为

数不少，在选择酒后代驾服务之前，他们

都会算一笔账：究竟是代驾的费用高，还

是打车更划算？

“收费标准，根据代驾距离的长短而

定。”调查中记者了解到，在代驾的服务价

格方面，不同的公司有不同的标准。合肥

吉安代驾公司的起步价是3公里50元，超

出部分按每3公里 10元收费。合肥市朋

友汽车代驾服务公司的收费标准则为：10

公里以内起步价50元，20公里以内为70

元，并且是在晚上11点之前，如果超过11

点，收取的费用相对会更高。

对此大多数车主都认为收费“太

贵”，而且标准也不统一，还不如打车来得

实惠。

找代驾不如找朋友帮忙
在调查中记者了解到，目前合肥的代

驾服务大都为个人在进行，而经过正规注

册的代驾公司则是寥寥无几。在网站上

输入“合肥酒后代驾”，记者发现，除了两

三家较为正规的代驾企业外，大部分都是

私人发布的代驾服务信息。

然而对于广大车主来说，是否就能放

心将自己的“爱车”交给一个陌生人驾驶

呢？“说实在的，我是不会找代驾服务的，因

为酒店服务员给你找来的司机是个什么样

的人你根本不了解，如何放心将车子给他

开？”车主王先生面对记者的询问，如是说

道。“酒后代驾的确是个非常好的事情，关

键是要找到好的代驾司机，万一碰到一个

不负责任的人或者‘小人’，人身财产安全

如何保障？”长江西路一酒店门口的张先生

一边和记者说话，一边等朋友。很快，张先

生的朋友从酒店出来，那位朋友告诉记者

说，张先生是他找来帮忙开车的，不是代驾

人员。“找代驾不大放心，还是朋友比较可

靠。”张先生的朋友乐呵呵地说。

记者以找代驾司机的身份咨询了多

名兼职代驾司机，他们均表示，只要跟客

户谈好时间、地点、联系方式就可以。“到

时间我就会准时到酒店接人，双方达成口

头协议即可，不会有麻烦的。”兼职司机回

答都很直接干脆，但是对于代驾期间发生

交通事故或者财物丢失以及费用纠纷等

问题如何解决时，他们都只是表示，不会

出现问题的。

或成立代驾协会规范管理
车主们均反映代驾行业的管理不规范让

他们产生一系列顾虑，那么代驾这个新兴行

业应如何规范管理呢？

“从代驾人员的面试、交警驾驶测试、岗前

礼仪培训到具体操作细则、服务流程，我们都

按统一标准进行运作。”合肥市蜀山区酒后代

驾联盟负责人方向东表示，公司代驾员的个人

信息可以通过35114网站——政府诚信监督

平台查询，他们有政府监督，客户也可以电话

投诉，但私人代驾公司的情况就不得而知了。

针对如何规范行业发展，蜀山区酒后

代驾联盟的发起人之一、蜀山区商务局局

长喻光建议，政府可以通过扶植成立酒后

代驾行业协会，加强行业自律，设立行业细

则及投诉受理程序，提高代驾服务的质

量。“如果有了行业协会，就有了一个统一

的、规范的标准，代驾员和客户遇到问题也

知道该找谁解决了。”


